
2023 年中考二轮小题必刷 02 代词

【考点聚焦】

【小题必刷】

一、单项选择

1．（2022·内蒙古·中考真题）Our country is ________ 56 nations and ________ of them can be away from the 

motherland.

A．made into; no B．made of; any C．made up of; none D．made by; no one

【答案】C

【详解】句意：我们的国家是由 56 个民族组成的，没有一个民族可以和祖国分离。

考查短语辨析。be made into 被制成；be made of 由……制成；be made up of 由……组成；be made by 被……

制造；no 不；any 任何；none 没有一个；no one 没有人。结合语境可知，第一空表示“由 56 个民族组成”，

用 be made up of，第二空表示“没有一个”，是 none of 结构，故选 C。

2．（2022·呼和浩特·中考真题）I believe we can make a difference if we’re brave enough to believe in ________.

A．us B．we C．our D．ourselves

【答案】D

【详解】句意：我相信，如果我们有足够的勇气相信自己，我们就能有所作为。

考查代词辨析。us 我们，人称代词宾格；we 我们，人称代词主格；our 我们的，形容词性物主代词；ourselves

我们自己，反身代词。此处是 believe in oneself“相信自己”，故用反身代词。故选 D。

3．（2022·江苏盐城·统考中考真题）— Coffee or milk, Jeff? 



— ________ is OK. I care little about it.

A．Both B．None C．Either D．Neither

【答案】C

【详解】句意：——咖啡还是牛奶，杰夫？——两个都可以。我不太在乎。

考查代词辨析。Both 两者都；None 三者及三者以上都不；Either 两者中任一个；Neither 两者都不。根据“Coffee 

or milk”可知，在两者中作选择，结合“…is OK. I care little about it.”可知，两者中任意一个都行，故用

Either。故选 C。

4．（2022·山东青岛·统考中考真题）Bing Dwen Dwen and Shuey Rhon Rhon express __________ best wishes to 

the world—Together for a Shared Future.

A．they B．them C．their D．themselves

【答案】C

【详解】句意：冰墩墩和雪容融向世界表达了它们最美好的祝愿——携手共创未来。

考查代词辨析。they 他/她/它们，人称代词主格；them 他/她/它们，人称代词宾格；their 他/她/它们的，形

容词性物主代词；themselves 他/她/它们自己，反身代词。wishes 是名词，应用形容词性物主代词 their 修饰。

故选 C。

5．（2022·山东济南·统考中考真题）— Did you do ________ special for your mother on her birthday?

— Yes. I cooked long noodles for her.

A．nothing B．something C．everything D．anything

【答案】D

【详解】句意：——你妈妈生日那天你做了什么特别的事吗？——是的。我为她煮了长寿面。

考查代词辨析。nothing 无事；something 某事；everything 每件事；anything 任何事。根据“Did you do...special 

for your mother on her birthday?”可知，此处是一般疑问句，用 anything，故选 D。

6．（2022·广西梧州·统考中考真题）—Which club have you joined, the art club or the football club?

—________. I joined the basketball club.

A．Both B．None C．Either D．Neither

【答案】D

【详解】句意：——你参加了哪个俱乐部，艺术俱乐部还是足球俱乐部？——两个俱乐部都没参加。我加

入了篮球俱乐部。

考查不定代词辨析。both 两者都是；none 三者或三者以上都不；either 两者中的任何一个；neither 两者都不。

根据“Which club have you joined, the art club or the football club?”可知询问的是你参加了两个俱乐部中的哪一

个。根据答句“I joined the basketball club.”可知加入的是篮球俱乐部，说明艺术俱乐部和足球俱乐部，两个

俱乐部都没参加。因此要用 neither。故选 D。

7．（2022·江苏常州·统考中考真题）Learning is a life-long journey, for it brings us ________ new every day.

A．everything B．nothing C．anything D．something

【答案】D



【详解】句意：学习是一生的旅程，因为它每天都给我们带来新的东西。 

考查不定代词辨析。everything 每件事，指所有事物；nothing 没有什么，表完全否定；anything 任何东西，

用于否定句和疑问句代替 something；something 某物，表不确定，用于肯定句和希望得到肯定回答的疑问句。

本句是肯定句，结合“Learning is a life-long journey, for it brings us...new every day.”可知，something new“一些

新东西”符合语境，故选 D。

8．（2022·广西百色·中考真题）I always believe that there isn’t ________ difficult if we set our mind to do it.

A．something B．anything C．everything D．nothing

【答案】B

【详解】句意：我一直相信，只要我们下定决心去做，没有什么事是困难的。

考查代词辨析。something 某事，通常用于肯定句中；anything 任何事，通常用于否定句或疑问句中；everything

每一件事；nothing 没有什么事，表否定含义。结合语境可知，如果我们下定决心要做一件事，就没什么事

情是困难的。原句已经有否定词 isn’t 了，就不可以再用其它的否定词了，所以排除选项 D；此时否定句应

该用 anything，故选 B。

9．（2022·湖北荆州·统考中考真题）—Is the girl in a red skirt your sister? 

—Yes. ________ favorite color is red.

A．Her B．She C．His D．He

【答案】A

【详解】句意：——那个穿红色短裙的女孩是你的妹妹吗？——是啊。她最喜欢的颜色是红色。

考查形容词性物主代词。Her 她的，人称代词宾格或形容词性物主代词；She 她，人称代词主格；His 他的，

形容词性物主代词或名词性物主代词；He 他，人称代词主格。根据空后有名词，说明此处应用形容词性物

主代词，由“your sister”可知形容词性物主代词应用 her。故选 A。

10．（2022·内蒙古包头·统考中考真题）Some animals move from one place to _______ at certain times of the 

year.

A．another B．other C．the other D．others

【答案】A

【详解】句意：有些动物在一年中的特定时间从一个地方搬到另一个地方。 

考查代词辨析。another 三者及以上的另一个；other 其他的；the other 两者中的另一个；others 其他人/物。

根据“Some animals move from one place to...at certain times of the year.”可知，此处是从一个地方到另一个地方，

不止两者，故选 A。

11．（2022·黑龙江·统考中考真题）—How can we go to the library this Sunday, by bike or on foot?

—________ is OK. It’s up to you.

A．Either B．Neither C．Both

【答案】A

【详解】句意：——这个星期天我们怎么去图书馆，骑自行车还是步行？——都行。你决定。



考查代词辨析。 Either 二者之一；Neither 两者都不；Both 两者都。根据“It’s up to you.”可知，后者认为两

者都可以，任选其一，故选 A。

12．（2022·贵州毕节·统考中考真题）I began to teach ________ English when I was twenty-two years old.

A．they B．their C．theirs D．them

【答案】D

【详解】句意：当我 22 岁的时候，我开始教他们英语。

考查代词辨析。they 他们；their 他们的；theirs 他们的，名词性物主代词；them 他们。固定短语 teach sb 

sth“教授某人某事”，空处位于动词后，应用代词宾格，故选 D。

13．（2022·贵州铜仁·统考中考真题）—What’s the matter with my throat, doctor?

—______. Drinking more hot water is OK.

A．Something serious B．Nothing serious

C．Serious something D．Serious nothing

【答案】B

【详解】句意：——我的喉咙怎么了，医生？——没什么严重的。多喝一些热水就可以了。

考查不定代词用法。Something serious 严重的事；Nothing serious 没什么严重的。不定代词与形容词连用时

形容词放在不定代词的后面。故排除 C 和 D 项；根据“Drinking more hot water is OK.”可知此处指没什么事。

故选 B。

14．（2022·贵州铜仁·统考中考真题）—Your son’s dream will come true as long as ______.

—I hope so.

A．he will study hard B．she will study hard

C．he studies hard D．she studies hard

【答案】C

【详解】句意：——只要你儿子努力学习，他的梦想就会实现。——希望如此。

考查时态以及人称单词。根据“Your son’s...”可知此处指你儿子努力，用代词 he，排除 BD；句子是 as long as

引导的条件状语从句，从句中用一般现在时，主语是 he，谓语动词用第三人称单数。故选 C。

15．（2022·广西贺州·统考中考真题）There are two apples on the table. One is red and ________ is green.

A．the other B．another C．others D．the others

【答案】A

【详解】句意：桌子上有两个苹果。 一个是红色的，另一个是绿色的。

考查代词辨析。the other 指两者中的另一个，常用于“One...the other...”结构；another 泛指另外一个，后跟可

数名词单数；others 复数，相当于 other+名词复数，代指其他的人或物；the others= the other+名词复数。根

据“One is red...”可知，此处符合“one...the other...”结构，意为“一个……另一个……”。故选 A。

16．（2022·江苏无锡·统考中考真题）—Coffee or tea, Frank?

—Coffee, please. To get relaxed, ________ is better than a cup of coffee.



A．nothing B．anything C．something D．everything

【答案】A

【详解】句意：——咖啡还是茶，弗兰克？——请给我咖啡。要想放松，没有什么比一杯咖啡更好的了。

考查复合不定代词辨析。nothing 没有；anything 任何东西；something 某些东西；everything 一切东西。根

据“is better than a cup of coffee”可知，没有比一杯咖啡更好的了，形容词比较级+否定词表达最高级的含义；

故选 A。

17．（2022·四川凉山·统考中考真题）—I heard you lost your bag yesterday.

—Yes. Luckily, I got it later. And ________ was lost in it.

A．nothing B．anything C．something

【答案】A

【详解】句意：——我听说你昨天丢了你的包。——是的。幸运的是，我后来拿到了。而且没有什么损失。 

考查复合不定代词辨析。nothing 没有什么；anything 任何事；something 某事。根据“Luckily, I got it later. 

And...was lost in it.”可知，包找回来了，并且没有损失，所以是幸运的。故选 A。

18．（2022·安徽·统考中考真题）—I have ________ but praise for the police because they often help people out 

of trouble.

—Yes, they’re well worth praising.

A．everything B．nothing C．anything D．something

【答案】B

【详解】句意：——我对警察只有赞扬，因为他们经常帮助人们摆脱困境。 ——是的，他们值得称赞。

考查复合不定代词辨析。everything 每件事；nothing 无事；anything 任何事；something 某事。根据“I have...but 

praise for the police because they often help people out of trouble.”可知，对警察只有赞扬，没有其他，故选 B。

19．（2021·四川甘孜·统考中考真题）— Is this your pen? 

— Yes, it’s ________.

A．me B．my C．mine D．myself

【答案】C

【详解】句意：——这是你的笔吗？——是的，它是我的笔。

考查代词。me 我，人称代词宾格；my 我的，形容词性物主代词；mine 我的东西，名词性物主代词；myself 

我自己，反身代词。根据题干和语境，可知这里指代“我的钢笔”，在句子中作表语， 因此用名词性物主代

词 mine。故选 C。

20．（2021·四川甘孜·统考中考真题）—Tea or coffee? 

—________. I don’t mind.

A．Either B．Neither C．Both D．None

【答案】A

【详解】句意：——茶还是咖啡？——任何一个都可以。

考查代词。Either 两者之一；Neither 两者都不；Both 两者都；None 三者或以上都不。根据“Tea or



 coffee?”可知，此处是两者中进行选择，排除 D 项。根据“I don’t mind.”可知，我不介意，茶和咖啡这两者

中任何一个都可以。故选 A。

21．（2021·甘肃甘南·统考中考真题）I saw ________ in the room. Actually, it was empty.

A．nothing B．everything C．something

【答案】A

【详解】句意：我看到房间里什么也没有。实际上，它是空的。

考查代词。nothing 没有什么；everything 每件事；something 某物；根据“Actually, it was empty.”可知，房间

是空的，因此没有什么东西，故选 A。

22．（2021·西藏·统考中考真题）Please write down ________ mail address. I will send ________ the photos.

A．his；him B．his；he C．him；him D．him；his

【答案】A

【详解】句意：请写下他的邮件地址。我会把照片发给他。 

考查代词辨析。his 他的，形容词性物主代词；him 他，宾格；he 他，主格。第一个空表示 “他的邮件地

址”，后“mail address”为名词短语，因此是 his；第二个空在动词“send”后，所以用宾格。故选 A。

23．（2021·四川资阳·统考中考真题）—Hi, Rose. Can you lend me your English dictionary? I’ve left _______ at 

home. 

—Sure.

A．my B．myself C．mine D．me

【答案】C

【详解】句意：——嗨，Rose。你能把你的英语词典借给我吗？我把我的忘在家里了。——当然了。

考查代词辨析。my 我的，形容词性的物主代词；myself 我自己，反身代词；mine 我的，名词性物主代词；

me 我，宾格代词。根据句意可知，空处指“我的英语字典”，即形容词性的物主代词+名词=名词性物主代词。

故选 C。

24．（2021·山东济南·统考中考真题）—Who’s that young lady?

She’s Miss White. She teaches ________ English.

A．we B．us C．our D．ours

【答案】B

【详解】句意：——那位年轻的女士是谁？——她是怀特小姐，她教我们英语。

考查代词辨析。we 我们，主格代词；us 我们，宾格代词；our 我们的，形容词性的物主代词；ours 我们的，

名词性物主代词。根据句子结构可知，此处是 teach sb sth，空处的词是作宾语，故应用宾格代词 us。故选

B。

25．（2021·上海·统考中考真题）There was ________ to eat at home, so I went out to get some food.

A．anything B．nothing C．something D．everything

【答案】B



【详解】句意：家里没有东西吃了，所以我出去买一些食物。

考查代词。anything任何事，用于否定句或一般疑问句；nothing没什么；something某物，用于肯定句；everything

一切。根据“so I went out to get some food”可知，我出去买食物，因此表示家里没有什么可以吃的了，所以

用代词 nothing，故选 B。

26．（2021·上海·统考中考真题）I haven’t brought my dictionary with me. Can I use ________?

A．you B．your C．yours D．yourself

【答案】C

【详解】句意：我没有带字典。我可以用你的吗？

考查代词辨析。you 你，主格或宾格；your 你的，形容词性物主代词；yours 你的，名词性物主代词；yourself

你自己，反身代词。根据“Can I use...”可知，此处应用名词性物主代词 yours，指代“你的字典”。故选 C。

27．（2021·青海西宁·统考中考真题）Nobody taught my grandma how to use WeChat.She learned it all by 

_______ .

A．myself B．yourself C．himself D．herself

【答案】D

【详解】句意：没有人教我的祖母如何使用微信。她自学的。

考查代词。myself 我自己；yourself 你自己；himself 他自己；herself 她自己。by oneself 独自地，此处主语

是 she，对应的反身代词是 herself，故选 D。

28．（2022·西藏·统考中考真题）It is said ________ national ID cards in China will soon go digital(电子的) in the 

near future.

A．which B．what C．when D．that

【答案】D

【详解】句意：据说，在不久的将来，中国的国民身份证将很快实现数字化。

考查 It 固定句型。根据“It is said...national ID cards in China will soon go digital(电子的) in the near future.”可知，

此处是“It is said that...”句型，意为“据说”，故选 D。

29．（2022·湖南湘西·统考中考真题）Fenghuang Ancient Town is a beautiful place in Xiangxi. You can enjoy 

________ there.

A．yourself B．himself C．herself

【答案】A

【详解】句意：凤凰古城是湘西的一个美丽的地方。你在那里可以玩得尽兴。

考查反身代词。yourself 你自己；himself 他自己；herself 她自己。根据“You can enjoy”可知主语为 You，因

此动词短语 enjoy oneself“玩得开心，玩得尽兴”中的反身代词应用相应的 yourself。故选 A。

30．（2022·山东菏泽·中考真题）—I think the 18-year-old Su Yiming performs best in Snowboard Men’s Big Air.

—Yeah, I agree. ________ else does better.

A．Everybody B．Anybody C．Nobody

【答案】C



【详解】句意：——我认为 18 岁的苏翊鸣在男子单板滑雪大跳台的表现最好。——是的，我同意。没有其

他人能做得更好。

考查复合不定代词。everybody 每人；anybody 任何人；nobody 没有人。根据“I think the 18-year-old Su Yiming 

performs best in Snowboard Men’s Big Air.”可知我认为 18 岁的苏翊鸣在男子单板滑雪大跳台的表现最好。再

根据“I agree”可知我也认为没有其他人比他做得更好。故选 C。

31．（2022·广西百色·中考真题）The mother encourages her little son to learn to look after ________ .

A．hers B．herself C．his D．himself

【答案】D

【详解】句意：妈妈鼓励她的小儿子学会照顾自己。

考查反身代词。hers 她的，名词性物主代词；herself 她自己，反身代词；his 他的，形容词性物主代词或名

词性物主代词；himself 他自己，反身代词。look after oneself “照顾自己”，这里是妈妈鼓励她的小儿子学会

照顾自己，因此应用反身代词 himself。故选 D。

32．（2022·贵州黔东南·统考中考真题）The Internet makes _________ lives easier, but it sometimes brings 

trouble to __________ students.

A．we; us B．us; we C．our; us D．ours; we

【答案】C

【详解】句意：互联网使我们的生活更容易，但它有时给我们学生带来麻烦。

考查代词辨析。we 我们，人称代词主格；us 我们，人称代词宾格；our 我们的，形容词性物主代词；ours

我们的，名词性物主代词。第一空修饰名词 lives，要填形容词性物主代词 our。第二空位于介词 to 后，要

填人称代词宾格 us，故选 C。

33．（2022·贵州毕节·统考中考真题）Many people have lost their homes because of wars. It’s important for 

people ________ a peaceful world.

A．have B．had C．to have D．to be having

【答案】C

【详解】句意：许多人因为战争失去了家园。 对人们来说，拥有一个和平的世界很重要。

考查非谓语动词。此处是结构“It is adj. for sb. to do sth.”，意为“做某事对某人是……的”，动词不定式作真正

的主语，此处应用动词不定式的一般式。故选 C。

34．（2022·福建·统考中考真题）It’s important for us ________ hard in order to have a better life.

A．work B．to work C．working

【答案】B

【详解】句意：为了过上更好的生活，对我们来说努力工作是很重要的。

考查非谓语动词。固定句式：It is+形容词+for sb to do sth“对于某人来说，做某事是……的”，动词不定式作

主语，it 作形式主语，故选 B。

35．（2022·四川乐山·统考中考真题）— What did Chinese President Xi Jinping say during the epidemic (疫情)?



— ________ is more important than people’s safety and health.

A．Nothing B．Everything C．Something

【答案】A

【详解】句意：——习近平主席在抗击疫情期间说了什么？——没有什么比人们的安全和健康更重要。 

考查复合不定代词。Nothing 没什么；Everything 一切；Something 某事。根据“is more important than people’s 

safety and health”可知，此处用否定词+比较级+than 表示“没有……比……更……的了”，故选 A。

36．（2022·云南·统考中考真题）I advise you not to show ________ on the WeChat because it may cause trouble.

A．anything personal B．personal anything

C．something personal D．personal something

【答案】A

【详解】句意：我建议你不要在微信上显示任何私人的东西，因为这可能会引起麻烦。 

考查形容词的位置以及复合不定代词的用法。something 某事，常用于肯定句；anything 任何事，常用于否

定句和疑问句。此句是否定句，所以应用 anything。形容词修饰复合不定代词时，应放在其后，故选 A。

37．（2014·陕西·中考真题）Don’t worry. We’re old enough to look after ________ .

A．myself B．me C．ourselves D．us

【答案】C

【详解】句意：别担心。我们足够大能够照顾好自己。

考查代词辨析和反身代词。myself 我自己；me 我；ourselves 我们自己；us 我们。根据“We’re old enough to look 

after...”可知，足够大能够照顾好自己，用反身代词，本句主语是 we，故选 C。

38．（2021·贵州黔西·统考中考真题）The old man has two sons. One is a teacher and ________ is a doctor.

A．another B．other C．the other D．others

【答案】C

【详解】句意：这个老人有两个儿子，一个是一名老师，另一个是一名医生。

考查代词辨析。another 另一个；other 其他的；the other 两者中的另一个；others 其余的（表示在一个范围

内的其他全部）。结合句中“The old man has two sons.”可知是两者之中的另一个，故选 C。

39．（2021·西藏·统考中考真题）—Hello boys! Our school music festival is coming. Who can play the guitar? 

—________ Sam ________ Tom can play it. They are good at playing the guitar.

A．Both；and B．Either；nor C．Neither；nor D．Between；and

【答案】A

【详解】句意：——你们好！我们学校的音乐节要来了。谁会弹吉他呢？——Sam 和 Tom 都会弹。他们很

擅长弹吉他。

考查连词辨析。Both…and 两者都；Either…nor 错误搭配；Neither…nor 既不……也不……； Between…and

在……和……之间。结合最后一句“They are good at playing the guitar.”可知两人都会弹吉他，故选 A。

40．（2021·辽宁阜新·统考中考真题）My uncle will come to Beijing by high-speed train from Fuxin this
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